

---

## Extrait authentique du procès-verbal d'une séance du conseil d'arrondissement

---

Séance ordinaire du lundi 9 septembre 2024

Résolution: CA24 22 0214

---

### Résolution pour souligner la Journée internationale de la démocratie du 15 septembre

Attendu que la Journée internationale de la démocratie est célébrée depuis 2007 par l'Organisation des Nations unies et est tirée de l'adoption, en septembre 1997, de la Déclaration universelle sur la démocratie;

Attendu que la démocratie est essentielle au fonctionnement de notre société, qu'elle permet l'implication des citoyen(ne)s dans son développement et s'exerce partiellement dans plusieurs pays;

Attendu que les élu(e)s municipaux veulent témoigner de l'importance de la démocratie;

Attendu que la Ville de Montréal déploie plusieurs mécanismes démocratiques depuis de nombreuses années (conseil municipal et d'arrondissement, commissions permanentes, budgets participatifs, Office de consultation publique de Montréal, Élections Montréal, etc.);

Attendu que la Ville de Montréal soutient des organisations, dont Concertation Montréal, qui contribuent au développement et au maintien de la vie démocratique;

Attendu que l'Arrondissement du Sud-Ouest a une tradition en matière de démocratie et de consultation citoyenne permettant à toutes et à tous de participer activement aux décisions les concernant dans une optique d'ouverture et de transparence, par exemple en urbanisme avec les consultations publiques sur le PPU Griffintown et sa mise en œuvre; en mobilité avec la démarche participative sur le Plan local des déplacements; en aménagement urbain avec des rencontres citoyennes dans le cadre de la modernisation de parcs;

Attendu que l'Arrondissement a notamment initié des exercices participatifs à vocation éducative tels que Parlons budget qui permettait aux participant(e)s de se prononcer sur les orientations du budget de fonctionnement alloué aux services de proximité - travaux publics, culture, sport et loisirs, services aux citoyen(ne)s et entreprises - dans un souci d'équilibre budgétaire et Parlons bibliothèques pour l'élaboration de stratégies visant à adapter l'offre de service aux besoins des usager(e)s dans les quatre bibliothèques du Sud-Ouest;

Attendu qu'en 2023, le projet de corridor écologique, permettant de relier d'importants espaces de biodiversité entre LaSalle et Le Sud-Ouest, voyait le jour dans le cadre du premier budget participatif de la Ville de Montréal (2020-2021);

Attendu que l'Arrondissement du Sud-Ouest a, en 2023, consacré 200 000 \$ à son premier budget participatif pour permettre à la population de s'impliquer à toutes les étapes d'un projet devant entre autres répondre aux impératifs environnementaux et sociaux;

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Tan Shan Li, Anne-Marie Sigouin et Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

De souligner la *Journée internationale de la démocratie* en réaffirmant toute l'importance de la démocratie, à travers l'éducation dès le plus jeune âge et la valorisation des instances qui la portent; en réitérant l'importance de la participation citoyenne, en particulier celle des femmes, des jeunes et des groupes marginalisés, dans le processus démocratique; et en encourageant les initiatives visant à sensibiliser les citoyen(ne)s quant à leur rôle crucial dans le maintien et le développement de la démocratie;

De transmettre copie de la présente à Concertation Montréal.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

10.09

Benoit DORAIS

\_\_\_\_\_  
Maire d'arrondissement

Sylvie PARENT

\_\_\_\_\_  
Secrétaire d'arrondissement

Signée électroniquement le 11 septembre 2024